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 :  البحث  ملخص

إلى  "السمات العامة للتنظيم القضائي في جمهورية الصين الشعبية "تسعى دراسة 

ب النظام القانوني والقضائي المطبق في جمهورية الصين إماطة اللثام عن بعض جوان

ولكي تحقق هذه الدراسة الغاية منها فقد قُسمت إلى عدة مباحث على الشعبية، 

 النحو الآتي:

مة عامة لأصُول التنظيم القضائي في تناولت الدراسة في المبحث التمهيدي  مُقدِّ

دراسة قانون القضاة الصادر  جمهورية الصين الشعبية مع التركيز بصفةٍ خاصة على

 ٢٠١٩أبريل  ٢٣وتعديلاته المختلفة حتى صدور التعديلات الأخيرة في  ١٩٩٥عام 

من إصدار قانون القضاة  بدراسة الغاية؛ ٢٠١٩أكتوبر  ١والتي سيبدأ العمل بها من 

، وتقدير المقترحات ٢٠١٩و ٢٠١٧وتعديلاته المختلفة وبخاصة تعديلات عام 

مة بشأ ، ودراسة الخطة التشريعية ٢٠١٩ن مسودة مشروع القانون الصادرة عام المُقدَّ

 .٢٠٢٣ - ٢٠١٨الخمسية 

ثمَّ تناولت الدراسة في المبحث الأول طرق اختيار القضاة وتعيينهم من أجل 

تحليل ودراسة طرق اختيار القضاة ومزايا كلاً منها وعيوبها في المطلب الأول؛ 

ع الصيني في اختيار القضاة، ثمَّ دراسة شروط تعيين لمعرفة الطريقة التي اتبعها المُ  شرِّ

 القضاة وآلية تعيينهم وإلغاء تعيينهم في المطلب الثاني.

ثمَّ تناولت الدراسة في المبحث الثاني أهم واجبات القضاة والتزاماتهم؛ كالالتزام 

بأحكام الدستور والقانون، وحماية حقوق المتقاضين، وحماية مصالح الدولة 

سرارها، وأهمية الانتظام في العمل، وعدم مخالفة تشكيل الدائرة بالمحكمة، وأ
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أنشطة جني   أو وعدم قبول الرشوة أو اختلاس الأموال، وحظر الاشتغال بالتجارة

الأرباح، وعدم الاشتغال بأي عمل لا يتفق وكرامة واستقلال القضاة، وعدم الجمع 

فة أثر هذه الواجبات والالتزامات على بين وظيفة القضاء وغيرها من الوظائف؛ لمعر

 سير العملية القضائية ودور القاضي في تفعيل العمل بها.

ثمَّ تناولت الدراسة في المبحث الثالث ضمانات القضاة سواء أكانت الضمانات 

القضاة  بدراسة حقوقالواردة في المطلب الأول لضمان ممارسة القضاة لمهنتهم؛ 

مهم، أم الضمانات الواردة في المطلب الثاني لضمان عمل وتدريبهم ومكافأتهم وتقيي

القضاة ومرتباتهم ومعاشاتهم  بدراسة ترقيةالقضاة في مواجهة السلطة التنفيذية؛ 

ع عندما أصدر قانون  وتأديب القضاة... وغيرها من الضمانات التي أقرها المُشرِّ

الأخيرة لقانون  والذي أكد على تبنيها عند صدور التعديلات ١٩٩٥القضاة عام 

 .٢٠١٩أكتوبر  ١والتي سيبدأ العمل بها من  ٢٠١٩أبريل  ٢٣القضاة في 

النظام القانوني الصيني، النظام القضائي الصيني، الدستور : الكلمات الدلالية

، تعديل الدستور ٢٠٠٤، تعديل الدستور الصيني عام ١٩٨٢الصيني، دستور 

، اختيار ٢٠١٩قانون القضاة عام  ، قانون القضاة، تعديلات٢٠١٨الصيني عام 

القضاة وتعيينهم، واجبات القضاة، التزامات القضاة وحقوقهم، متطلبات اختيار 

القضاة، تعيين القضاة وعزلهم، تقييم ومكافأة ومعاقبة القضاة، الضمانات المهنية 

 للقضاة.

الدستور النظام القانوني الصيني ، النظام القضائي الصيني ،  الكلمات المفتاحية :

التعديل الدستوري ، قانون القضاة  ٢٠١٨التعديل الدستوري ،  ٢٠٠٤الصيني ، 

، واجبات القضاة ،  ٢٠١٩لجمهورية الصين الشعبية ، قانون تعديل القضاة في 

الالتزامات والحقوق ، متطلبات القضاة واختيارهم ، تعيين القضاة وعزلهم ، وتقييم ، 

 انات مهنية للقضاة.ومكافأة ، ومعاقبة القضاة ، ضم
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Abstract : 

The study of “General Traits of Judicial System in the People's Republic of 
China” seeks for unveiling some sides of judicial and legal system applied in 
the People's Republic of China. To achieve the purpose of such a study it has 
been divided into several sections as follows: 

The study showed in preliminary section the fundamental of judicial system 
in the People's Republic of China. It focused on the study of Judges Law of 
the People's Republic of China issued in 1995 and its various amends till the 
issue of the last amends in April 23, 2019 which will be put into force on the 
1st of October 2019 to study the aim of issuing the law of judges and its 
different amends specially those in 2017 and 2019 and the study of Five-year 
legislative plan 2018-2023. 

In the first section, the study has tacked the ways of choosing judges and 
how to employ them to analyze and study ways of choosing judges and Pros 
and Cons of each of them to identify the way the legislator followed in china in 
first topic. Then studying the conditions needed to employ judges and the 
mechanism of employing them and eliminating their employment in the 
second topic. 

In the second section, the study tacked the most important duties of judges 
and their commitments such as their commitment to the judgements of 
constitution and law and protecting the right of litigants and the interests of the 
state and its secrets and the importance of going to work regularly and not 
opposing the panel of the circuit in the court and not accepting bribes or the 
misappropriation of money and forbidding to work in commerce or any 
activities that gain profits and not doing any work that is incompetent with the 
dignity and the independence of judges and not having any job other than that 
of a judge to identify the effect of these duties and commitments on the 
course of judicial process and the role of the judge to implement doing them. 

The study, also, has tacked, in the third section, the guarantee of judges 
whether those in the first topic to guarantee the practice of judges to their 
profession by studying the rights of judges and training them, rewarding and 
evaluating them or those in the second topic to guarantee the judges' work 
facing the executive authority through the study of promoting them, their 
salaries and pensions and referring them to impeachment and so many other 
warranties stated by the legislator when issuing the law of judges in April 23, 
2019 which will take force in the first of October 2019. 
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